

第1483 回 新年初釜例会報告

2020 年 1月 9日 (木)12:15 岐阜グランドホテル 司会 L.臼井 規郎

334 複合地区 スローガン

「We Serve」
心をあわせ 多様な奉仕

334- B 地区 スローガン

GAT グローバルアクションチームを理解し
“ウィーサーブ” で正の連鎖を築こう

例会プログラム

第1部 例会

クラブメンバーによる呈茶	
開会ゴング	会 長 L.伊藤宏幸
国旗並びにライオンズ旗に礼	
国歌並びにライオンズクラブの歌斉唱	
会長あいさつ	会 長 L.伊藤宏幸
アクティビティ・委員会報告	各委員会
お礼のあいさつ	前会長 L.長谷部紀之
TT登場	TT L.中山雅博
幹事報告	幹 事 L.竹中雅史
会計報告	会 計 L.金森俊憲
出席報告	出席委員長 L.吉田直美
次回例会のご案内	
通常例会 2020年1月16日(木) 12:15 岐阜グランドホテル	
閉会ゴング	会 長 L.伊藤宏幸

第2部 懇親会

ゲストのご入場	L.中村 明常
開宴の辞	第1副会長 L.大島 恵子
ゲストのご紹介	幹 事 L.竹中雅史
落語披露	落語家 桂 弥太郎 様
乾杯	元会長 L.遠藤 昌克
ゲストのご退場	会員委員長 L.中村 明常
また会う日まで	
閉宴の辞	第2副会長 L.矢橋 純一

岐阜南ライオンズクラブ会長方針

次の時代のライオンズクラブへ

クラブメンバーによる呈茶

茶道部、女性会員

会長あいさつ

会 長 L.伊藤 宏幸



▲会長挨拶

新年明けましておめでとうございます。
 いよいよ2020年、オリンピックイヤーがスタート
 しまして、皆様、お正月はいかがお過ごしでした
 でしょうか。私の任期も折り返しまで来ましたので、
 さらに気合いを入れて頑張っていきたいと思
 いますご協力の程、お願い申し上げます。
 本日は、初釜例会ということで、L大島恵子
 にご協力いただきまして お茶のお点前を
 していただきました。本当にありがとうございました。
 第2部の懇親会では、落語をやりたいので
 ぜひ、ということで、臼井計画委員長に
 わがままをお願いをし、落語をして
 いただくことになりました。桂弥太郎
 という、桂米朝一門の方で、郡上の方
 らしいです。後ほどご紹介があると思
 いますので、皆様、落語を楽しんで
 いただければと思います。それでは
 今年1年の皆様のご健康とご多幸と
 お祈りしまして、ご挨拶に代えさ
 えていただきます。よろしくお願
 い致します。

指名委員の任命

会長 L. 伊藤宏幸

指名委員長 L長谷部紀之

2010～2012年度 役員指名委員

L長谷部紀之 L伊藤宏幸 L大島恵子 L矢橋純一
L松波英寿 L竹中雅史 L金森俊憲 L川出正男
L中村明常 L野村満喜子 L藤田宜良 L矢野敏朗
L臼井規郎 L鍛冶谷正子 L吳岡勉 L豊田英司
L豊田哲雄 以上17名

アクティビティ・委員会報告会長

臓器提供推進委員会 L金武正幸

12月15日のマーサ21での献血PR活動報告です。
献血者400ミリ64名、200ミリ2名の合計
66名でした。クリスマスキャンペーンと致しまして、
学生さんと80名を目標に頑張りましたが、目標には
至りませんでした。なお、企業様の協力は、昭和コン
クリート工業様11名、市役所3日間で121名の
献血をいただきました。ありがとうございました。

1月は、1月18日です。
応援よろしくお願い致します。

青少年委員会 L可児隆

1月17日に、岐阜特別支援学校で「新年お楽しみ会」
が開催されます。例年は「おもちの会」が好評で開催
していたのですが、食中毒等の問題で、おもちの会は
なくなり、今年度はお楽しみ会ということで、簡単な
ゲームをしたり、贈り物を届けたりしますので、ぜひ、
ご参加下さい。

T.T 登場

T.T L. 中山雅博

みなさん、明けましておめでとうございます。お正月
、皆様、いろんな過ごし方があったかと思いますが、
私は、久しぶりに初日の出を見ることができました。
いつもマラソンネタで恐縮ですが、西岐阜駅から始発
で大垣駅に向かい、大垣駅に6時17分につきまして、
そこから東に向かって1キロ6分で7キロ走ると、
ちょうど墨俣一夜城の前に7時ぴったりに到着しまし
て、城のとなりの長良川の堤防はすごい人で、ここが
初日の出スポットであることを知ったのですが、雲一
つない中、初日の出がとてもきれいでした。ちらっと
横をみると、一夜城の周りに行列ができていて、
「ぜんざい」が無料で振る舞われており、寒い中で
温かい「ぜんざい」がとてもおいしかったので、
お勧めさせていただきます。



■ L伊藤宏幸 1,000円

2019年1月からタバコを止めて、ちょうど
1年が経過しました。

■ L臼井規郎 5,000円

茶道部の皆様、女性会員の皆様、お手伝いいただき
ありがとうございました。

■ L福村善光 5,000円

17年前、ライオンズのYE、youth exchange で
来日してマレーシアの青年をホームステイで我が家
に招きました。その後、彼は、シンガポール航空へ
就職して何度となく我が家へ来ましたが、正月に
家族とシンガポールへ行くことを伝えましたところ
、彼の来日時ライオンズへ招いた折に渡した岐阜南
のフラッグを携えて迎えてくれ3日間楽しく国際
交流しました。

幹事報告

幹事L. 竹中雅史

会員動静ですが、L鈴木伸二が、1月から終身会員
となりました。L金田政幸とL寺嶋佳男が、不在会員
となりました。

不在会員であるL毛利竜也と、L田中和秀が、退会さ
れます。

その他、プログラムの記載を転記。

出席報告

出席委員会L. 小島健司

正会員 75名 不在会員8名
出席 62名 出席率 82.6%
前回補正 6名メーキャップ有り
出席率94.6%

会計報告

会計L. 金森俊憲

ファイン・ドネーション 67,000円

ご報告

【献血協力者】累計100,942名(12月末付)
【ライオンズレート】1月・・1USD=109円

次回例会のご案内

通常例会

1月16日(木) 12時15分～ご報告

岐阜グランドホテル

第2部 懇親会

開宴の辞

第1副会長 L大島恵子

皆様、明けましておめでとうございます。令和2年のおめでたいお年を皆様つつがなくお迎えになったと思います。先程、初釜のお手前をL福村善光とL杉山眞澄に、そして、水屋の方ではL可児晃がほとんど一人で点てられまして、お運びは艶やかな女性の会員の皆様をお願い致しました。以上の形で事始めをさせていただきました。それでは、第二部懇親会を開宴します。



ゲストのご紹介

本日のゲストは、落語家の桂弥太郎様です。昭和56年生まれで、郡上市八幡町のご出身です。平成21年11月に桂米朝一門の桂吉弥に入門されました。桂弥太郎様は、皆様にほっとしていただけるような芸人を目指しているとのこと。それでは、入場していただきます。



落語披露 落語家 桂弥太郎様

本日のゲストは、落語家の桂弥太郎様です。昭和56年生まれで、郡上市八幡町のご出身です。平成21年11月に桂米朝一門の桂吉弥に入門されました。桂弥太郎様は、皆様にほっとしていただけるような芸人を目指しているとのこと。それでは、入場していただきます。

「よろしくお願い致します。このような円卓の会にはちよくちよく呼んでいただくのですが、悪い会になると、皆様円卓の中央に向かれて、なかなかこちらを向いてくれないということがあります。それに比べて、皆様はちゃんとこちらを向いていただいております、本当にありがたいなと思うわけでございます。これから、落語を楽しんでいただきたいと思います。

これも一つの「あるある」ですが、よく、出番が早まる場合がございます。今日も予定よりも出番が30分早まることになりまして、みなさん、せっかちですねえ。岐阜の方達、もっとのんびりしているのかと思っておりました。先程も紹介していただいたのですが、私は岐阜県郡上市八幡町の出身でして、八幡の町中、ちょうど郡上踊りもよく聞こえる場所に実家があります。郡上踊りは皆さん、踊れますか。これから落語を披露させていただきますが、落語を聞いていただく上での「あいうえお」というのがございます。せっかくなので覚えて帰って下さい。「あ」は「あくびをしない」。昔の川柳に「噺家殺すに刃物はいらぬ。あくび一つで即死する」というのがございます。「い」は「いびきをかかない」。眠っていただくのは結構ですが、いびきだけは気をつけていただきたいと思います。「う」は「うろうろしない」。立ち歩かないようにお願いしたい。「え」は「笑顔を絶やさない」。おもしろいところを探して笑っていただきたいと思います。「お」が一番大切なのですが「落ちを先に言わない」。これだけ覚えていただければと思います。

岐阜県は落語の土地でございます、いろんな落語の大会や落語会があるんですけど、それはなぜかというところ、落語の祖である安楽庵策伝という岐阜のお坊さん、豊臣秀吉に仕えた御伽衆の方ですが、その方が、落語のネタ本となる「醒睡笑」、日本中の面白い話を集めた本を日本で初めて作りまして、それが今までずっと伝わって、その意味で岐阜は落語とはすごくゆかりのある土地といえます。

落語にはやりやすい場所があるのですが、この会場くらいの空間が最適なんです。今日入ってきて、最高やな、と思ったわけですが、落語をするときに、広さというのはとても大切です、東京ドームというのは広すぎ、だからといって一畳の間は狭すぎる、どのくらいが丁度いいかと申しますと、丁度これくらいがいい感じでございます。

人数も大事です。落語をするのに1万人の前ではやりにくいですが、1対1もやりにくい。どれくらいがいいかと申しますと、丁度これくらいがいい感じでございます。

お客様の男女比も大切です。100%男性だと、どうしても笑い声が重ためになります。この会のように女性に混じっていただくと、丁度いい感じの笑い声が出来上がるわけですね。どれくらいのバランスがいいかと申しますと、丁度これくらいがいい感じでございます。



私、米朝一門で入門11年目ですが、日本中と飛び回って忙しくしている、そんな噺家に早くなりたいものと、思っているわけでございます。頑張っていきたいなと思っております。」

以上の枕を踏まえ、小咄を3席披露した後、知ったかぶりの噺である、上方落語「ちりとてちん」を披露していただきました。

(ちりとてちん あらすじ)

旦那の誕生日に、近所に住む男が訪ねて来る。鯛のお造り、茶碗蒸し、白飯に至るまで、出された食事に嬉しがり、「初めて食べる」、「初物を食べると寿命が75日延びる」とべんちゃら（お世辞）を言い、旦那を喜ばせる男。そのうち、裏に住む竹の話になる。件の男、何でも知ったかぶりをするため、誕生日の趣向として、竹に一泡吹かせる相談を始める。そこへ、水屋で腐った豆腐が見つかり、これを「元祖長崎名産ちりとてちん」として竹に食わせるという相談がまとまる。そうとは知らずに訪れた竹が、案の定「ちりとてちん」を知っていると言うので食わせると、一口で悶え苦しむ。旦那が「どんな味や?」と聞くと、竹いわく「ちょうど豆腐の腐ったような味ですわ・・・」。

その後、桂弥太郎様より、落語において行われる「うどん」を食べる仕草のお稽古をしました。

乾杯

元会長L遠藤昌克

